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【吉川地域訪問とヒアリング】 

・ 日 時 ：2021 年 4月 10 日 

・ 参 加 者 ：合計 6名（学生 4名、地域 2名） 

・活動内容：午前中に里山（槌山城跡）への登山や吉川地域を見て回り、午後には吉川地域セン

ターで吉川まちづくり自治協議会の村主会長と角谷事務局長から吉川地域のこと、

課題についてヒアリングをした。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

ヒアリング風景            山頂付近からぱしゃり 

 

【吉川自治協議会との意見交換会①】 

・ 日 時 ：2021 年 5月 29 日 

・ 参 加 者 ：合計 7名（学生 4名、地域 3名） 

・活動内容：オンラインにて、吉川まちづくり自治協議会の村主会長と角谷事務局長と井室推進

委員から、吉川地域の生い立ちから今までの取り組みの説明を受けた。吉川地域の

歩みや、生活様式の変化、祭りなどの地域のイベントのこと、地域の風景から地域

の農業のことなど吉川地域についての学びを深めた。 
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【竹の伐採とヒアリング】 

・ 日 時 ：2021 年 5月 30 日 

・ 参 加 者 ：合計 6名（学生 4名、地域 1名） 

・活動内容：吉川まちづくり自治協議会の村主会長が持つ竹林にて、村主さんから工具を使用し

た竹の切り方を学んだ。実際に何本か工具を使って竹を切った。また村主さんが普

段から作業を行う炭焼き小屋にも訪問し、竹や吉川地域のことについてお話を伺っ

た。 

 

【吉川自治協議会との意見交換会②】 

・ 日 時 ：2021 年 6月 6 日 

・ 参 加 者 ：合計 6名（学生 4名、地域 2名） 

・活動内容：オンラインにて、吉川まちづくり自治協議会の村主会長と角谷事務局長から、吉川

地域の課題とこれからの思い、今後考えていきたいテーマの説明を受けた。吉川地

域は宅地開発が困難であること、吉川小学校の生徒数が減少していることといった

地域が何を課題としているかを知った。 
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【竹あかり作成方法ヒアリングと竹あかり試作①】 

・ 日 時 ：2021 年 6月 16 日 

・ 参 加 者 ：合計 7名（学生 6名、地域 1名） 

・活動内容：竹を加工して作る竹あかりの加工の仕方を学ぶため、谷さん（竹あかりを作ってい

る方）の家に訪問した。竹あかりは 8 月のライトアップイベントのために作成する

予定である。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

竹あかり試作               完成している竹あかり 
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【支援の方向性についての話し合い】 

・ 日 時 ：2021 年 6月 26 日 

・ 参 加 者 ：学生 7名 

・活動内容：市民協働センターにて、学生協働支援隊が今後吉川地域に対してどのような方向性

で支援をしていくかを話し合った。今までのヒアリングや意見交換会で学生それぞ

れに感じたことを共有し、吉川地域を考える際に欠かせないキーワードを「自然と

共に生きる」「つながり」「子供を“育てる”」の 3 つに絞ったうえで、実際にど

う支援していくかを話し合った。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

支援の方向性の話し合い          キーワードを絞るためのワーク 
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【竹あかり試作②と吉川役員会参加】 

・ 日 時 ：2021 年 6月 26 日 

・ 参 加 者 ：合計 8名（学生 7名、地域 1名）※地域の役員を除く 

・活動内容：吉川まちづくり自治協議会の村主会長の作業場にて、竹あかりの試作を行った。ま

た、その後オンラインにて開催された吉川地域の全役員会議に参加した。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

竹あかりの試作の様子 
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【社会福祉協議会の方との話し合い】 

・ 日 時 ：2021 年 7月 5 日 

・ 参 加 者 ：学生 1名 ※地域不明 

・活動内容：吉川地域センターにて、社会福祉協議会と吉川住民の方と話し合いを行った。吉川

地域の課題を参加者の中で共有し、今後の地域の方向性や取り組み内容について話

し合いを行った。 

 

 

【今後の打ち合わせ】 

・ 日 時 ：2021 年 7月 13 日 

・ 参 加 者 ：合計 2名（学生 1名、地域 1名） 

・活動内容：市民協働センターにて、吉川まちづくり自治協議会の角谷事務局長と今後の支援の

方向性についての打ち合わせを行った。 
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【小学校の駐車場整備】 

・ 日 時 ：2021 年 7月 18 日 

・ 参 加 者 ：合計 13 名（学生 1名、地域 12 名） 

・活動内容：吉川小学校周辺の休耕田にて、新しく作られる小学校の駐車場の整備を行った。吉

川小学校に通う児童の保護者の方々・吉川小学校校長先生、教頭先生・吉川まちづ

くり自治協議会の村主会長と角谷事務局長と共に作業を行った。  

・活動の様子：写真の通り。 

   

保護者の方々との打合せ            排水路を作る作業 
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【里山の清掃活動】 

・ 日 時 ：2021 年 8月 8 日 

・ 参 加 者 ：学生 2名 

・活動内容：吉川の放置竹林で里山の清掃を行った。チェーンソーを使って伐採した竹の大部分

は竹あかりに活用し、残りについては地域住民が行っている炭焼きの材料として提

供をした。清掃により全体に光が行き届くようになった。 

 

【森林・里山保全取り組みのヒアリングと現地体験】 

・ 日 時 ：2021 年 8月 9 日 

・ 参 加 者 ：合計 7名（学生 3名、地域 4名） 

・活動内容：吉川地域センターにて、地域団体の水城さんと波光さんから、地域の森林・里山保

全や森林浴のことについてヒアリングした。その後、吉川みんなの森を 1 時間見て

回り、木々の種類や森林保全がどのようになされているのかを学んだ。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

地域団体からのヒアリング           吉川みんなの森での説明 
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【竹あかり作成①】 

・ 日 時 ：2021 年 8月 16 日 

・ 参 加 者 ：合計 6名（学生 3名、地域 3名） 

・活動内容：吉川地域センターにて、竹あかりを作成した。計 200 個の作成を予定し、この日は

慣れない工具を使いながらも 50 個の完成と残り 150 個の下準備を行った。興味を

持った地域住民や高校生も作業に関わった。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

竹あかり作成               機械の説明を受ける様子 
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【竹あかり作成②】 

・ 日 時 ：2021 年 8月 17 日 

・ 参 加 者 ：合計 4名（学生 3名、地域 1名） 

・活動内容：吉川地域センターにて、前日と合わせて、約 200 個の竹あかりを作成した。作成し

た竹あかりは、今週末のライトアップイベントに使う予定である（新型コロナウイ

ル感染拡大状況を鑑み、ライトアップイベントは延期になった）。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

竹の加工                竹あかり完成品の一つ 
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【吉川小学校２年生の授業に参加】 

・ 日 時 ：2021 年 9月 28 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：東広島市立吉川小学校にて、吉川小学校の２年生の授業に参加した。 

 

【吉川自治協議会へのヒアリングと話し合い】 

・ 日 時 ：2021 年 9月 28 日 

・ 参 加 者 ：合計 6名（学生 3名、地域 3名） 

・活動内容：吉川地域センターにて、吉川まちづくり自治協議会の村主会長と角谷事務局長と、

今後の支援の方向性についての打ち合わせを行った。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

現状の課題の共有             支援の方向性の話し合い 
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【支援の方向性・内容についての話し合い】 

・ 日 時 ：2021 年 9月 28 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：市民協働センターにて、学生協働支援隊が今後吉川地域に対してどのような方向性

でどのような内容の支援をしていくかを話し合った。今までのヒアリングや意見交

換会で感じた「吉川の強み」と「吉川の課題」を共有し、以前定めた 3 つのキーワ

ードをもとにこれからどのように活動していくかを決めた。 

・活動の様子：写真の通り。 

支援の内容を考えるワーク              今後の活動の流れ 
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【地域住民との意見交換会と地域行事への参加】 

・ 日 時 ：2021 年 10 月 16 日 

・ 参 加 者 ：合計？名（学生 3名、地域？名） 

・活動内容：吉川地域センターにて、地域住民の方に学生協働支援隊の中間報告を行い、今後の

支援隊の活動についての意見交換を行った。また、地域センターの近くにある筒島

神社で行われた祭りに装飾として以前作成した竹あかりを用いた。 

 

【企画内容についての打ち合わせ①】 

・ 日 時 ：2021 年 10 月 28 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：市民協働センターにて、学生協働支援隊の具体的な活動内容について打ち合わせを

行った。11 月 28 日に吉川の親子向けに自然体験イベントを行うことを決めた。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

日時・内容の決定               打ち合わせの様子 

  



学生協働支援隊 吉川地域 活動報告書 
 

【小学校統合事後ヒアリング】 

・ 日 時 ：2021 年 10 月 31 日 

・ 参 加 者 ：合計？名（学生 4名、地域？名） 

・活動内容：吉川地域センターにて、吉川自治協議会をはじめとした地域住民の方とともに、小

学校統合を経験した志和堀自治協議会からヒアリングを行った。志和堀地域が経験

した統合までの流れを聞き、意見交換をした。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

竹の加工                竹あかり完成品の一つ 
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【企画内容についての打ち合わせ】 

・ 日 時 ：2021 年 11 月 3日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：市民協働センターにて、実施する企画の具体的な内容についての打ち合わせを行っ

た。11 月に予定している企画の詳細を決定、12 月に新たに実施するイベントの内

容の案だしを行った。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

11 月の企画の詳細を決定           12 月実施予定の企画の案だし 
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【学生協働支援隊の中間報告会】 

・ 日 時 ：2021 年 11 月 8日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：市民協働センターにて、これまでの学生協働支援隊の活動を報告した。高垣市長を

はじめとした多くの方に今後の活動に活きる意見をいただいた。 

 

【屋外テレワーク準備と設置】 

・ 日 時 ：2021 年 11 月 9日 

・ 参 加 者 ：学生 2名 

・活動内容：長寿の森にて、屋外テレワークの準備・設置と仮実施を行った。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

屋外テレワークの様子              焼き芋を焼く様子 
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【吉川自然体験イベントの実施】 

・ 日 時 ：2021 年 11 月 28 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：長寿の森にて、吉川の親子向けの自然体験イベントを行った。子供たちが落ち葉拾

い、大人の方は里山の散策を、そして最後にみんなで焼き芋を食べてイベントを終

えた。親子の皆さんに自然の中で楽しむ機会を提供できた。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

紙飛行機を作成する様子         子供たちが自由に遊んでいる様子 
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【吉川の理事会に参加】 

・ 日 時 ：2021 年 12 月 4日 

・ 参 加 者 ：学生４名 

・活動内容：オンラインにて、吉川の理事会に参加した。その中で学生協働支援隊がこれまでに

行ってきたことの報告を行った。 

 

【里山探検ルートの発掘】 

・ 日 時 ：2021 年 12 月 12 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 

・活動内容：長寿の森にて、里山を散策するルートの発掘を行った。槌山城跡を散策し、頂上の

草木がかられていることを確認した。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

散策の様子                 頂上からの景色 
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【里山企画の打ち合わせ①】 

・ 日 時 ：2022 年 2月 13 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 

・活動内容：市民協働センターにて、吉川の里山を活用する企画の方向性と実施企画の打ち合わ

せを行った。吉川の里山（長寿の森・豊穣池）を舞台にした企画を行っていくこと

を定めて、3 月に第 1 弾の実施を行うことを決めた。またその 3 月の実施に向け、

企画内容についての会議を行った。3 月企画ではフォトロゲイニングを里山で行う

ことが決まった。 

・活動の様子：写真の通り。 

          

里山企画会議の様子               3 月実施企画の話し合いの様子 
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【里山企画の打ち合わせ②＆現地調査】 

・ 日 時 ：2022 年 2月 25 日 

・ 参 加 者 ：学生 5名 

・活動内容：長寿の森にて里山企画第 1 弾を行うための現地調査を行い、午後からは里山企画の

打ち合わせを行った。現地調査では、長寿の森・豊穣池を実際に歩いて回り、改め

て里山企画に使用できるものを発掘した。また調査の後、3 月実施の企画について

より詳細にどのような内容で、それぞれを誰が担当して」当日まで準備するのかを

明確にした。 

・活動の様子：写真の通り。 

          

現地調査の様子               3 月実施企画の告知チラシ 
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【里山企画第 1弾の実施】 

・ 日 時 ：2022 年 3月 13 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 地域 1名 

・活動内容：長寿の森にて、里山企画第１弾「里山ロゲイニング」を行った。地域からは吉川ま

ちづくり自治協議会の角谷事務局長が来てくださり、企画参加者は合計で 7 組 23

名だった。企画は、事前にダウンロードしてもらったアプリを元に指定した写真を

撮ってきてもらうフォトロゲイニング、落ち葉を用いた落ち葉アート、宝を探すゲ

ーム、紙飛行機を作成し飛距離を競うゲームを用意した。企画後には角谷事務局長

から、参加者に吉川地域・長寿の森についてお話もしていただいた。また全日程終

了後にスタッフで企画の振り返りを行った。そこで出た、企画に一貫したテーマを

設けたほうがいいといった意見を元に、第 2 弾に向けてテーマ/コンテンツのアイ

デア出しを 3/24 に行うことが決まった。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

企画参加者さんの様子            角谷事務局長のお話の様子 
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【参加者へのオンラインアンケートの結果～2022 年 3 月 13 日～ 里山企画第 1弾】 

●アンケート結果 ()内は人数 7 組中 6組回答 

1.イベントについて 

⑴参加しようと思った理由をお聞かせください 

・楽しそうだったから 

・自然とのふれあいが好きだから 

・気候も良いし、登山したかった。息子にいろいろなことを経験させたかった。 

・子供が興味を持った事、ロゲイニング企画に興味がありました。 

・山登りがすきなので！家族で楽しめそうだと思った。 

・まずロゲイニングという言葉も初耳で、どんなことをするのか興味が湧いたのと、 

・家族みんなで楽しめるのがいいなと思ったから 

⑵本日のイベントはどうでしたか？ 

楽しめた（6） 
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⑶イベント時間（2時間）はいかがでしたか？ 

ちょうどよかった(5)、短かった(1) 

 

⑷イベント中になにかお困りごとはありましたか？ 

・山道が大人も子供もすべってあぶなかった 

・困りごとでは無いですが、登山道が狭いので、点数が高いけどポイントが少ない登山ルート、点

数は低いけどポイントの数が多い池の周りルートと平地ルート等、広範囲でも良かったかなと思

った。 

・学生さん達のサポートで楽しく参加できました。子供の様子も終始自由に楽しそうでした。 

・一位から三位の人以外も頑張ったから、参加賞があったら良かったなと思いました 

 

2.企画内容について 

⑴ロゲイニングエリア（山登り）の感想をお聞かせください 

・足がぱんぱんになったけど楽しかった 

・山登りが楽しかったです 

・思ったよりキツかったけど、良い登山道が知れて良かった。また家族で来たい。 

・ちょうど良い距離でした。景色が良かったです。 

・気持ち良かったです！頂上の景色も前より良くて驚きました！ 

・山登りはなかなかハードだったが 達成感もあり楽しめた 

⑵チャレンジエリア 宝探しの感想をお聞かせください 

・めちゃくちゃ楽しかった 

・とても楽しかったです 

・楽しかった。腕がパンパン！もう一度挑戦したかった。 

・分かりやすいボリュームとルールで楽しくチャレンジできました。 

・楽しかったです！ワクワクしました！ 

・ワクワク感がありとても楽しかった。チームで連携してやるので 連帯感があってよかった。 
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⑶チャレンジエリア 落ち葉アート・フロッタージュの感想をお聞かせください 

・キレイに色が塗れて楽しかった 

・時間がたりず、できませんでした 

・２歳児でも参加できたのがとても良かった。 

・身近なもので気軽にアートに触れて、子供もリラックスして楽しんでいた様子です。 

・楽しかったです！最初に知ってたら登りながら集めても良かったなと思いました。 

・自分で拾った葉がどんなふうになるのか想像するのも楽しかった 

⑷チャレンジエリア 紙飛行機の感想をお聞かせください 

・新しいのを作れて難しかったけど楽しかった 

・新しい折り方を知って楽しかったです 

・外で紙飛行機が飛ばせる機会もなかなか無いので、楽しかった。 

・チャレンジが終わった後も自作の飛行機で遊べて良かったです。種類を自分考え選べたのも良か

ったです。 

・風によって影響がでるので楽しかったけどチームによっては不公平がでるなと思いました。 

・とても親切丁寧に教えていただいたので良かった。また紙ヒコーキを作って飛ばしたいと思った。 
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3.次回に向けて 

⑴里山ロゲイニングを通して、吉川地域や長寿の森を知ることができましたか？ 

良く知れた(3)、やや知れた(3) 

 

⑵改善点、工夫してほしい点など、その他ご意見・ご感想をお聞かせください 

・もっと内容が事前にわかったらありがたかった （何歳向けかわからなかったので、迷ったので） 

・3 箇所のポイントに、人が重なり、もう 1人スタッフさんがいてもらえると嬉しいです 

・楽しかったです！また企画してください！ 

・紙飛行機や自分で創作したアートなど持ち帰れたり、その場で終わりでは無い知識が増えた事も

良い点でした、地域の事や活動を知る良いきっかけになりました、学生さんたちの活気で子供達

も楽しそうでした。ありがとうございました！ 

・参加費が高めなので参加賞などあるとみんな嬉しいと思いました。 しだとオレンジ色の木の答

えが知りたかったです。 

・全体を通してとても楽しく参加させて頂きました。最後のゴミ拾いをしてポイントゲットも自然

保護の観点から素晴らしい取り組みだなと思いました。今後もぜひ継続してほしいと思いました。 

最後にクイズの答えを教えていただきたかったです。 有難うございました。 

 

【学生の感想】 

・イベントの企画から実施までを素早く行うことができて良かった 

・イベントの世界観を作った方が良かった 

・参加者さんが山と広場にどう分布するのかを工夫するべきだった 

・ポイント集計の設計が甘く、スムーズに進行ができなかった時があった 

 改善しないといけない 
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【里山企画第 2弾の打ち合わせ①】 

・ 日 時 ：2022 年 3月 24 日 

・ 参 加 者 ：学生 5名 

・活動内容：オンラインにて、里山企画第 2 弾のテーマ/コンテンツについての打ち合わせを行

った。この日までに各自で考えたテーマ/コンテンツのプレゼンを行い、第 2 弾を

どのテーマを軸に行うか話し合った。話し合いの結果、里山企画第 2 弾は忍者をテ

ーマに行うことが決定した。 

・活動の様子：写真の通り。 

   
企画プレゼンの様子            テーマ:忍者のプレゼンの様子 

 

【里山企画第 2弾の打ち合わせ②】 

・ 日 時 ：2021 年 3月 27 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 

・活動内容：里山企画第 2 弾のテーマ/コンテンツについての打ち合わせを行った。先日のオン

ライン会議で定まったテーマを前提に、実際にどのような内容のイベントを行うの

かを話し合った。第 2 弾は 4/10 に行うことが決まり、当日までの準備の役割分担

等も行った。 
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【里山企画第 2弾の打ち合わせ③】 

・ 日 時 ：2022 年 4月 1 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 

・活動内容：オンラインにて、里山企画第 2 弾についての詳細な打ち合わせを行った。この日ま

でに各自振り分けた役割ごとに企画内容について準備を進め、その進捗状況と企画

内容について話し合った。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

各役割の進捗共有            企画の内容についての話し合い 

【里山企画第 2弾の打ち合わせ③】 

・ 日 時 ：2022 年 4月 5 日 

・ 参 加 者 ：学生 6名 

・活動内容：オンラインにて、里山企画第 2 弾についての詳細な打ち合わせを行った。当日まで

に必要なクイズ、謎、ビンゴの内容、手裏剣企画の内容、工作企画の内容等、準備

物を役割分担し、準備した。 
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【里山企画第 2弾の準備①】 

・ 日 時 ：2022 年 4月 8 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：里山企画第 2 弾の必要物準備を行った。企画で用いる竹トンボを自分たちで作成で

きるかどうかの検討、企画内容の最終決定を行った。 

・活動の様子：写真の通り。 

   

企画で必要なものの準備           竹トンボの作成 

【里山企画第 2弾の準備②】 

・ 日 時 ：2022 年 4月 8 日 

・ 参 加 者 ：学生 6名 

・活動内容：オンラインにて里山企画第 2 弾の必要物準備を行った。企画で用いるクイズ/謎解

き、ネイチャーフィールドビンゴなどの必要物の作成等を行った。 
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【里山企画第 2弾「吉川忍者村」の実施】 

・ 日 時 ：2022 年 4月 10 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 地域 2名 

・活動内容：長寿の森にて、里山企画第 2 弾「吉川忍者村」を行った。地域からは吉川まちづく

り自治協議会の村主会長、角谷事務局長が来てくださり、企画参加者は合計で 12

組 45 名だった。企画は、フィールドの各位に設置されたクイズを解く謎解き、手

裏剣な投げ（的あて）、巻物探し（宝探し）、参加者が工作をするとんぼ作り・音

作り、ネイチャーフィールドビンゴ（自然見つけビンゴ）を用意した。企画後には

角谷事務局長から、参加者に吉川地域・長寿の森についてお話もしていただいた。

また全日程終了後にスタッフで企画の振り返りを行った。振り返りにて、改めて第

3 弾に向けてテーマとコンテンツの方向性・磨き上げをどうしていくのかを話し合

う必要があることを確認し、4月 18日に今後の動きについて打ち合わせをすること

が決まった。  

・活動の様子：写真の通り。 

   

参加者全員で朝の会          参加者が謎解き企画に取り組む様子 
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【参加者へのオンラインアンケートの結果～2022 年 4 月 10 日～ 里山企画第 2弾】 

●アンケート結果 ()内は人数 12 組中 10 組回答 

1.イベントについて 

⑴参加しようと思った理由をお聞かせください 

・楽しそうだったから 

・遊びたい 

・子どもと運動したくて 

・6 歳の息子が忍者になりたいから 

・子供が希望したので 

・頭と体の両方が使えそうで、楽しそうだったから 

・長男が中学生になるので、家族の思い出づくり 

・子供が忍者が好きだから 

・吉川の村おこしに、今後協力したい。 

⑵本日のイベントはどうでしたか？ 

楽しめた（9）、まずまず楽しめた（1） 
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⑶今回のイベントのテーマは忍者村でしたが、どのくらいテーマ（忍者）を感じることができまし

たか？（1が全然感じられなかった、5がすごく感じることができた） 

 

 
⑷イベント時間（2時間）はいかがでしたか？ 

ちょうどよかった(9)、やや長かった(1) 

⑸イベント中になにかお困りごとはありましたか？ 

・思ったより険しかった 

・トイレの場所がわかりやすいといいです。 

・持ち物に「軍手」を追加していただくとありがたい、登山の際に子どもが少し手を切ったため 

・山道が滑るので危なかった 

・完全にこちらの準備不足ですが、天気が良過ぎて飲料水が足りなかった…！ 

・飲み物が足りなくなった 

・ゴミ拾いが、素手だった為ちり紙やタバコを子供に拾わすのに抵抗があった。 
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2.企画内容について 

⑴自然見つけビンゴの感想をお聞かせください 

・楽しかった 

・Good 

・子どもと楽しめた 

・とても楽しかった。「やわらかい」「いいにおい」など、みんなが納得するものを見つけるのが

楽しかった。 

・簡単だった 

・楽しかった。答えがあっても良かった気がする。 

・難しいかなと思ったけど、よく見たら意外とあるなぁと思いつつ、山登ってたら探す余裕が無く

なった 

・楽しかった、しかし難しかった 

⑵知の試練（謎解き）の感想をお聞かせください 

・楽しかった 

・Challenge 

・結構難しくて、子どもはわからなかったです 

・幼稚園児には難しかったが、小学高学年はとても楽しく解いていた。 

・大人でも難しかった。 

・なかなか難しくて楽しかった 

・難しかった 

・意外と難しかった！けれど、小学生はよくわかってたから、すごいなぁ〜と思いました。 

・小学低学年には難しかった 

・楽しかったが、難しかった 

⑶技の試練（手裏剣投げ）の感想をお聞かせください 

・楽しかった 

・Fun 

・楽しんでいました。 

・高得点をとれて、とても楽しかった。 

・少し子供っぽいかと思った。 

・難しくて成功しなかった〜 

・小さい子供でも楽しめた 

・とても楽しかった 
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⑷心の試練（隠れ巻物探し）の感想をお聞かせください 

・楽しかった 

・Fun 

・偶然全部見つかってよかったです✨ 

・第 2 の巻物は試練中ずっとゴミ拾いを楽しむことができました。最初にいっておいてよかったで

す。自然保護と関連した良い仕組みだと思いました。第 3 の巻物を発見したときは、家族みんなで

喜びました！楽しかったです！ 

・あまり出来なかった。 

・山登りの途中のは、登のに疲れてわからなかった 

・巻物をほどくという過程が面白かった 

・難しかった 

・とても楽しかった 

⑸心の試練（音作り、とんぼ作り）の感想をお聞かせください 

・楽しかった 

・Fun 

・楽しんでいました。 

・どちらもとても楽しかったです。竹とんぼがとてもよく飛ぶので、広い自然の中で飛ばして、と

ても楽しむことができました。 

・普通だと思う。 

・音の試練は面白かった！ 

・音作りが楽しい！形が違うと滑り方の音も違うという、普段ならなんでもない見落としそうなこ

とに気付けた。 

・とても楽しかった 
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3.次回に向けて 

⑴里山イベントを通して、吉川地域や長寿の森を知ることができましたか？ 

良く知れた(9)、知れなかった(1) 

 

⑵改善点、工夫してほしい点など、その他ご意見・ご感想をお聞かせください 

・管理されている方のお話が聞けてよかったです。吉川地域の山や歴史を初めて学ぶことができま

した。 

・全部楽しくて、改善点などは特にないです。知人にどんどん勧めたい。山登りが、本当に登山並

みに過酷だったのがびっくりでした。イベントには参加したいけど、もう山登りはしたくない…け

ど無理矢理登るのがいいのかなぁとも思ったりです。 

・上忍下忍の階級がよく分からなかった、忍者コスチュームを着て参加したらポイント加算などあ

れば良いと思った 

・吉川にある神社に何の神さまが祭られているかしりたい。 

 

【学生の感想】 

・改めて頂上に休憩できるスペースがあることはいいこと 

・手裏剣に関して、参加者さんが集中すると滞ってしまうので工夫がいる 

・音/とんぼ作りは同時並行で行うことが難しく、工夫が必要 

・第 1弾よりいいイベントが開催できた 

・導入（朝の会）も良い雰囲気でできた 

・山については、参加者さんが危ないところもあると感じた 

・準備段階の情報共有がこまめに必要だった 
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【里山企画今後の打ち合わせ①】 

・ 日 時 ：2022 年 4月 18 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 

・活動内容：オンラインにて、里山企画の方向性について話し合った。4 月 10 日に行った里山企

画第 2 弾の振り返り、忍者村のメリット/デメリットの確認、企画のターゲットの

すり合わせ、世界観/コンテンツを磨くための工夫のアイデア出し、今後の役割分

担を行った。 

・活動の様子：写真の通り。 

             

打ち合わせ資料 

 

【里山企画今後の打ち合わせ②】 

・ 日 時 ：2022 年 5月 1 日 

・ 参 加 者 ：学生 2名 

・活動内容：オンラインにて、里山企画の世界観、コンテンツを磨くための工夫ついて話し合っ

た。話し合いでは、世界観に関して参加者さんに渡すノベルティを作成することに

なり、デザイナーにロゴの作成依頼を行うことになった。 
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【里山企画今後の打ち合わせ③】 

・ 日 時 ：2022 年 5月 9 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 

・活動内容：市民協働センターにて、里山企画の打ち合わせを行った。コンテンツにおいては、

手裏剣投げをより大人でも楽しめるようにすること、巻物を購入し参加者に寄せ書

きをしてもらうことで長く記録していけるようにすることなどが決まった。 

 

【里山企画今後の打ち合わせ④】 

・ 日 時 ：2022 年 5月 11 日 

・ 参 加 者 ：学生 4名 

・活動内容：市民協働センターにて、里山企画の打ち合わせを行った。改めて里山企画の対象を

どこに置くのか、企画を誰向けに設計するのかなど、学生協働支援隊の意識のすり

合わせを行った。 
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【里山企画の準備】 

・ 日 時 ：2022 年 5月 19 日 

・ 参 加 者 ：学生 2名 

・活動内容：里山企画の必要物準備を行った。ノベルティグッズ（トートバッグ）の作成、手裏

剣投げから吹き矢への内容変更、吹き矢の準備等を行った。 

・活動の様子：写真の通り。 

        

忍者村のロゴ              忍者村ノベルティの作成 
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【自治協と今後の動きについての打ち合わせ】 

・ 日 時 ：2022 年 5月 29 日 

・ 参 加 者 ：学生 3名 地域 4名 

・活動内容：西条中央公園にて、吉川まちづくり自治協議会の村主会長と角谷事務局長等と学生

で、吉川地域の学生協働支援隊の今後の動きについての打ち合わせを行った。自治

協議会のお二人からヒアリングを行い、次回の 6 月 22 日の打ち合わせで再度話し

合うことが決まった。 

 


